

## 令和元年度・運動会アンケートのご意見及び回答

今年度の運動会は先の台風のため当日が中止となり、翌週10月18日（金）園庭にて2～5歳児開催となりました。今回の運動会に関して、たくさんの皆様から様々なご意見をいただきました。全文掲載し、同様のご意見は（複数）と入れ、文章は趣旨をまとめさせていただきました。今回のアンケート回収は、121家庭配布、48枚回答数でした。以下、★園で検討し回答できるものに関して赤字記載しています。

### ●競技・種目の内容に関して感じた事がありましたらご記入ください。

- ・去年はほとんど踊ってくれなくてさびしかったです。今年は自信を持ってバッチリ踊ってくれました。ー先生の楽しい教え方のおかげです。
- ・かわいかった！最高です。
- ・パラバルーンはいつも感動します。
- ・りんご組のときの内容より、よりステップアップして成長を感じることができました。
- ・何とか発表している姿を見てよかったです。台風という想定外の中準備して頂いた点は感謝しています。
- ・乳児クラスも見なかったです。親子競技でまた運動会→保育の流れが難しいのも分かるので無しは仕方ないですが、年長さんでなくてもたった一度の楽しみだったのではなかなかならないのかなと少し思っていました。
- ・いつもこんなにできるようになったのかと先生方のご指導に感謝しています。ありがとうございました。
- ・運動遊びは子どもの成長を感じました。（本当にぶどう組になったら出来るんだとうれしかったです）
- ・フラッグ、組体操は子どもたちがのびのびと演じていてとても楽しく感じました。
- ・リレーは接戦で盛り上がったと思います。
- ・とても可愛かったです！一人一人の姿がしっかり見れて良かったです。
- ・踊りがとても可愛かったです。移動もとても上手でした。
- ・良く出来ていた。
- ・よく練習していたようで、見かったです。
- ・0, 1歳児は練習していないにしても観る事が出来なかったのは残念でしかありません。やって欲しかったです。
- ・平日の園庭運動会になったことで、0, 1歳競技やぶどう組の役割分担の部分が無くなってしまったのは残念だと感じました。

★府中保育園の運動会は、0.1才児は親子競技としています。今回急遽平日開催となり、保護者の方の参加が難しいご家庭があることと0.1才の子どもたちにとって親子競技後の保育が難しいことを想定し、子どもと担当だけで行えるクラスの競技のみ実施という判断をさせていただきました。園としても苦渋の判断であったことをご理解いただくとありがたいです。予行練習の様子となりますがDVD販売がありますので、購入される方はお申込みください。

- ・1歳児クラスのときに比べて、踊りもあんなに上手に踊れるようになり隊形移動もやっていたすばらしかったです。
- ・親子でできる楽しそうな内容でした。
- ・とても可愛らしかったです。
- ・パラバルーン感動しました。ブリッジもみんなとても上手で縄跳びもそれぞれのペースに合わせて回して下さってありがたいです。リレーも大迫力でみんなかっこよかったです。楽しく取り組むことができるようにして下さいありがとうございます。
- ・子どもの成長が感じられました。
- ・園庭でも運動会を開催したいという意気込み、ご尽力ありがとうございました。おかげ様で子どもたちのかわいい姿を見ることが出来ました。来年は晴天となることを祈っています。
- ・運動遊びが見られなかったのは残念ですが、楽しそうに踊る可愛い姿が見られて良かったです。

★園庭開催でクラスごとの観覧となり、全体で行う予定だった開会式や閉会式でのぶどう組代表の子のセリフや小さいクラスのお手伝いが出来なかった事は園としても残念でした。何か配慮できないかと検討し、閉会の際に園児の代表としてぶどう組の子一人一人の名前を呼び一人ずつ参加賞を渡すようにしました。

- ・今年はいにくの雨で1種のみが残念。
- ・近くで観る事ができ、迫力がありました！リレーは追い越し、追い越されが繰り返され面白かったです。
- ・全員泣いたりせずちゃんと踊っていたことに1年の成長を感じました。ふりつけもかわいくて隊形移動も笛の合図でばっちりで見応えありました。
- ・大人で1つのことをやるのが初めてだったので、頑張っている姿がみれて良かったです。
- ・子どもたち一人一人の成長を感じられる運動と本当に楽しんで取り組んでるパラバルーンをバランス良く拝見でき、とても嬉しかったです。
- ・1年1年成長が感じられる構成で良かったです。
- ・小物がボンボンだけだったのが少しさみしかったです。子どもの全力が伝わりとても良かったです。
- ・子どもたちが頑張って練習してきたものを見せていただくことが出来、とても嬉しかったです。来年こそは他の競技も体験させてあげたいなと思いました。
- ・しっかり踊っていて昨年からの成長を感じました。園庭だと近いので表情までよく見えてこれはこれで楽しめました。
- ・4, 5歳リレーですがとても楽しみにしていました。子どもたちもとても頑張り、親としては感激と涙の種目でした。それなのにリレーが終わった後、司会の先生はどちらか勝ったか言わずなんと引き分けにしようと言いました。耳を疑いました。あんなに頑張った子どもたちの気持ちを考えたらとても悲しくなりました。勝ち負けは子どもの成長にとっても大事なことでと思います。4, 5歳を赤ちゃん扱いせずきちんと現実を教えることを望みます。

★今回1週間近く延期となった中で、4, 5歳の子どもたちはモチベーションを保ちリレーを走り切りました。この様子を見て、勝ち負けを決めず、引き分けという判断をしました。4, 5歳の子どもたちを赤ちゃん扱いしたわけではなく、日々の保育の中では上記のような指導も行っておりますのでご安心いただければと思います。

- ・2, 3歳のかげっこ（またはそれに変わるもの）復活してほしいです。（プログラムをみて少しさびしく思いました）
- ・それぞれの年齢にあった内容だと思ったので良いと思います。

### ●その他、運動会に関して感じた事がありましたらご記入ください。

- ・50年に一度の台風に見舞われ、中止という判断は準備、練習にたずさわられた先生方にとっても苦渋の決断だったことが、中止メールの端々に読み取れました。安全第一のご英断をありがとうございました。来年を楽しみにしております。家族の仕事の都合で日曜開催だと嬉しいです（土曜日は仕事です）

- 入れ替え制、保育園の敷地内でどんな雰囲気かと思いましたが、至近距離で見られたこと、次から次へと演目が見れてこれはこれで面白かったです。先生方のかけてくれた屋根のおかげでぶどうさんまで無事に見れたのは私達も安心です。
- 園庭開催、縮小は残念でしたが我が子を間近で見れたこと、そして頑張ってる姿は本当に成長を感じました。よかったです。天気に左右され仕事のやりくりも大変ではありましたが前日に先生方がブルーシートを張っている姿を見たら感謝しかありません。ありがとうございました。
- イレギュラーな園庭開催で、先生方はとても大変だったと思いますが、中止ではなく子どもたちの頑張る姿を見せていただけて、とても感謝しています。ありがとうございました。
- 台風があり、どうなることかと思いましたが無事に出来てよかったです。ありがとうございました。  
開閉会式の役割を見ることができないのは少し残念でした。
- ブルーシートの設営等、園側のご尽力に感謝いたします。
- 台風の影響で延期になった18日も中止になってしまうのではないかとハラハラしていましたが、無事に終わることができて、本当によかったです。ブルーシートをはってくださったりと先生方の準備も大変だったと思います。お疲れ様でした。ありがとうございました。
- 延期という事態を想定しておくべきか、来年度以降に向けて検討して頂けると幸いです。
- 今年は通常開催とならず残念でした。平日に急に休暇を取るのが難しく観に行けませんでした。  
別日に開催の場合も土曜日開催ありがたいです。先生方におかれましては、急な予定変更で本当に大変だったと思いますが、中止にせず開催いただきありがとうございました。
- 1歳も18日は無理でもどんな競技をやるのか実際にみたかったです。DVDで販売とのことでしたが、予行練習と運動会のDVDは別売りにしてほしいです。本番なかった乳児には本番DVDは不要ですので…悲しいですがご検討下さい。
- ★製作販売業者に確認、交渉をしましたが『受注製作販売で低価格提供をしています。セット販売で内容差による値引きは出来ません』との回答でした。  
後日、販売のお知らせを配布致しますので、ご了承された方のみご注文ください。
- れもん組ですが、参加したかったです。残念です。
- 雨でもいつもやる方向で体育館取ってくれるので助かります。台風ははじめてかもですが、土日に変更して欲しかった点と南町小学校以外の運動場も空きがなかったのでしょうか。他も検討し土曜などの開催だと尚嬉しかったです。
- 今回、園庭での開催になり自分の子どもの演目しかみることができず残念でしたが、子どもはいつも遊び慣れている場所だったからか、のびのびとしていて良かったと思えました。いつもはずかしがったり緊張してしまう子も元気良く参加している姿が見れてうれしく思いました。先生方はとても大変だったと思います。保育園最後の運動会を開催して下さり本当にありがとうございました。
- 中止の中、色々と考えて下さった先生方のお気持ちに感謝します。ありがとうございました。
- 10月12日に開催できなかったのは残念でしたが、なんとか見ることができて良かったです。調整して頂きありがとうございました。
- 運動会の順延日は平日になると都合をつけることが難しいが、全体的でなく自分の子のクラスだけみたかったので今回のやり方は良かった。
- 今回は残念でしたが、当日まで練習や用具づくりなどありがとうございました。来年は見られることを楽しみにしています。
- 今回、台風と重なってしまったことは不運であり、仕方がないことですが今後このような事態が起こり得ないとも限らないので代替（振替）日を設けてほしいです。（土曜日か日曜日に）先生や園には色々考案して頂き感謝です。
- 記念品のキーホルダーが毎年嬉しいです。いつもとてもかわいく撮って頂いていて親子にとって良い記念になっています。ありがとうございます。DVDで練習の様子を見るのが楽しみです。
- 参加賞がとても可愛かったです。
- 台風なので仕方ないのですが、ただただ残念な思いです。初めての運動会で楽しみにしていたので、0歳児クラスは全て来年に期待します。
- 初めての運動会が中止になったのは残念でしたが、安全上仕方がなかったと思います。運動会に向けて準備をくださった保育園の皆様お疲れさまでした。来年を楽しみにしています。
- 大変な台風だったので、中止もやむを得ないと思います。来年の運動会&予行のDVD楽しみにしています。
- 台風で残念でしたが、何とか開催して子どもたちの競技を見せて下さってありがとうございました。先生方の開催しようという意気込みを見て、より一層府中保育園が好きになりました。感謝の気持ちでいっぱいです。
- 台風で中止という初めてのケースなので、先生方、対応が本当に大変だったと思います。たくさん考えて園庭開催にして下さり、ブルーシートの対応まで本当にありがとうございました。
- なんとしても運動会をやろうとして下さりありがとうございました。
- 雨続きの中、ブルーシートで屋根を作ったり臨機応変に対応して下さり、ありがとうございました。
- 先生方のおかげで運動会を見ることが出来ました。ありがとうございました。
- 今回は本当に先生方みなさんのおかげで開催できたのだと思っています。ありがとうございました。  
今後もうこのような労力を先生方にかけて下さらないで下さい。どうか今回のことから学び、予備日を設ける検討をして下さい。
- 先生方、本当にありがとうございました。
- ブルーシートの雨避けなど良かったです。ありがとうございました。
- 台風で予定が変更となってしまいましたが、屋根をビニールシートで準備して下さったり、運動会をどうにか開催してくれようと頑張ってくれた先生方に感謝です。
- 台風で中止になるかと思っていましたが、運動会が出来てよかったです。急な日程スケジュールの変更で先生方が大変だったと思います。ありがとうございました。
- ブルーシートの屋根大変だったかと思えます。すごいアイデアでしたね。感動しました。
- 台風で仕方がないこととはいえ、先生方のご心痛察するにあまりあるものがありました。再調整、根回しなど本当にご苦労が多かったと思います。又、子どもたちの気持ちを1週間保ち続けることはとても大変だったと思います。子どもたちが楽しそうにいきいきと取り組んでいる姿を存分に発揮させて下さり本当に嬉しく思いました。思うようにいかないことも沢山あること、どんな時でもできる最高のパフォーマンスをできるように、出来ることを大切にすることなど学ぶことが、たくさん得るものが多かった。素敵な会になったと思います。本当にありがとうございました。お疲れ様でした。
- 今回の運動会は、先生方のご苦労のおかげで実施できたものですので、本当に感謝しております。どんな形であれ子どもたちの成長を見ることが出来感動しました。本当に開催していただきありがとうございました。

- 延期や準備ありがとうございました。先生方の運動会をなんとかやらせてあげたいという思いがとても伝わってきて、その気持ちがとても嬉しかったです。予行練習の親の見学も、今後はできたらな…と思いました。
- 小雨でしたが、先生たちの工夫のおかげで見ることができ本当に良かったです。ありがとうございました。
- 他の行事との兼ね合いもあり後ろ倒しにできないのは重々承知しているのですが、傘マークが天気予報ですと連日ついている中開催の可否判断が当日の朝というのは非常に判断しづらかったです。今回は特に翌週の緊急開催だったため仕事の調整が非常に難しく、天気予報を見て中止と判断してしまい前日昼に有休を撤回してしまいました。ブルーシートで保護していることも退勤後知り、非常に驚きました。園側でそのような対策をしていると分かればと悔やまれます。今回のような判断が難しいケースでは細目に報連相をして欲しかったです。
- ★前日午後当日午前の小雨～回復という予想を確認し『何とか園庭で開催することはできないか』と職員全員で考え、急遽園庭をブルーシートで覆い、頭上にブルーシートのテントを張りました。夕方の時点では雨が降りつづき夜にテントが崩壊してしまう可能性もあり、どれほどのグランドコンディションをキープできるかも予測できない状況でした。当日朝方に雨がやみ、早い時間からグランド整備を行い、何とか皆様に実施のご連絡をした次第です。園としては、確定情報以外の連絡は余計な混乱を生むと判断した上での連絡でしたが、上記のような調整が難しいご家庭もあったとの意見をお聞きしましたので、行事の際のより良い情報提供の在り方について引き続き検討していきます。
- 先生方の優しさでダンスだけでも見る事ができ、本当に嬉しかったです。ありがとうございました。今後は延期も体育館予約ができるといいなと思います。
- 晴れでも雨でも同日決行とうのは、土日仕事の我が家からするとありがたいと思いましたが、今回のようなケースも想定しやはり予備日のようなものも設定しておくべきなのかなとも感じました。先生方お疲れ様でした。
- 準備本当にお疲れさまでした。来年以降、同様のことがないとは言えないので荒天中止時の振替日を予め決めて公表しておいて頂けると親の予定調整がしやすいので助かります。ご考え下さい。
- まさかの台風で中止は残念でしたが、18日は無事に子どもたちのダンスを見る事が出来て、良かったです。先生方、悪天候の中準備お疲れさまでした。開催して頂きありがとうございました。
- 今回は台風の影響で中止となってしまいました。親子競技なのではないか…と思う反面楽しみにしていた為残念です。12月の乳幼児発表会の日に少し内容を変更しても発表して頂けると子どもの成長を自分たちの目で見れる機会があるのですが…検討して頂けると幸いです。
- 大型台風により例年にはない事となり、大変だったと思います。18日に変更と初めから決まった時は雨天中止とのことで運動会がなくなる場合もあるのかと残念に思いました。南町小学校だけでの検討だけでなく、他施設屋内スペースの確保ができていたら…と強く思いました。18日になんとか出来たので良かったです。家庭によっては都合がつかなかったり、職場との交渉で苦戦した方も沢山いたと思います。前々から順延日が設定されていれば平日でも職場調整がスムーズにできたのではと思います。又、土、日仕事の父母もいるので、元々の開催予定の土曜日に休みをもらい尚かつ翌週もというのは厳しい方もいます。来年度からは今回のような不測の事態を考え、万が一の順延日は平日でも構わないので、年間スケジュール配布時点で日にちが決まっていると良いかと思いました。屋内確保してあれば、中止もまぬがれると思います。難しいかと思いますが今後の方たちの為にも検討して頂けたらと思います。ただ、今回の園の対応は決して悪いものではなかったです。短い期間の中で色々考えて下さり、感謝しております。ブルーシートの屋根もありがたかったです。結果的にはアットホームで思い出深い会となりました。子どもたちも慣れ親しんだ園庭でいきいきとしておりました。ありがとうございました。
- ★今回の台風について『予備日』に関するご意見を数多くいただきました。今回の台風が50年に一度という報道もある中、今後も同様な台風の直撃があり得るという報道もなされていました。今回のように豪雨や台風等で体育館開催ができない場合が想定されますので、園でも『予備日』を設定していくことを検討しました。日程に関しては（子どもたちのモチベーションを保つことの難しさを考慮した上で）平日または土曜日、会場に関しては体育館を2週借りることができるか、今年のように園庭で行うか等、皆様の意見を参考にしながら決めていこうと考えております。いずれにしても来年度初めに『予備日の日程と内容』を皆様にお知らせ致します。

## 運動会を終えて

今年は大変な台風と運動会日程が重なり、ご家庭の皆様には大変なご心配をおかけしました。また予定のプログラムの運動会を楽しみにされていた保護者の皆様や祖父母の皆様には残念な思いをさせ申し訳ありませんでした。しかしながら10月18日（金）当日は平日園庭開催にもかかわらず沢山の皆様が応援に駆けつけてくださいました。2～5歳児クラスごとの発表という縮小した形とはなりましたが、皆様の応援が子どもたちの心にしっかりと届いているのではと感じました。小雨対策のブルーシートテントが張られた園庭運動会を思い思いに楽しんでいる子どもたちの姿が印象的でした。終了後のアンケートでは、職員の行事への姿勢や当日の子どもたちの姿についてもたくさんのお褒めの言葉をいただきました。職員一同励みにさせていただきます。今後も皆様の意見を参考により良い運動会ができるよう改善してまいります。今後ともご理解・ご協力のほどよろしくお願い致します。

令和元年11月18日（月） 園長 池田麻子